
 
Compte-rendu de la réunion du mardi 8 octobre 2024 

 
 
 
 

Conseil des Sages 
 

 Présents : 
Mesdames: Marie-Paule Bardy, Claire Cadot-Guyader, Maryvonne Courcault, Fabienne Dedieu, Sylvie 
Ouzin, Jacqueline Porte, Fabienne Wauquier. 
Messieurs : Didier Bruneau, Jean-Marc Gaigeard, Bernard Harzelec, Jean-Denis Keller, Yannick 
Ménard, Alain Merlaud, Frédéric Pache, Éric Ravin. . 

 
Excusés : Christian Bordron, Helen Desbrugeres, Jean-Yves Lebouc. 

Municipalité : Yves Colliot . 
 

MJA : Héloïse Winieski-Devolder 
 

Tableau des présences : 
 

2024 09/01 06/02 23/03 09/04 /05 /06 /09 /10 /11 /12 
Présents 19 17 15 18 18 16 15 15   
Excusés 1 2 4 1 1 3 4 3   

 
La réunion s’est déroulée dans la salle du Conseil Municipal de la Mairie à partir de 
14  15 sous la présidence de Sylvie Ouzin ainsi que de Frédéric Pache, vice-président. 

1. Actualités de la MJA 
 

Toutes les actualités sont disponibles sur le site internet de la MJA https://www.beaucouze.fr/ville- 
pratique/solidarite/seniors. 
 
Toujours une grande richesse d’activités qui méritent encore d’être mieux connues. Aussi il est suggéré à la 
MJA  de communiquer via CityAll. 
Concernant l’émission de radio, elle était diffusée sur 101.5. Pour ceux n’ayant pu l’entendre Héloïse nous 
transmettra le lien internet. 
Par ailleurs elle nous indique que du matériel radio est disponible à la MJA et peut être mis à disposition du 
CDS. 
 

2. Revue de presse – Fabienne Dedieu 

Au regard du nombre d’articles portant sur le maintien à domicile (vraisemblablement dans le 
cadre de la Semaine bleue), et suite aux difficultés évoquées par certains membres, à titre 
personnel ou d’aidant, l’idée est suggérée de lancer une réflexion sur ce thème et pourquoi pas 
un café citoyen. Fabienne propose de faire une sélection d’articles portant sur ce thème. 

3. Tour de table des commissions 
 
 
3.1 Commission mobilités sécurité - Jean-Denis Keller 
 
Sessions sur la pratique du massage cardiaque et l’utilisation des défibrillateurs. 
 
Pour rappel les prochaines sessions étaient programmées les 12 octobre et 16 novembre 2024 de 10h30 à 
12h. Deux difficultés se sont dernièrement présentées : 
- l’article du Couzé indiquant une adresse mail d’inscription erronée, la valide étant 

beaucouze.defibrillateurs01@gmail.com 

http://www.beaucouze.fr/ville-
mailto:beaucouze.defibrillateurs01@gmail.com


- en raison de l’indisponibilité des intervenants la session du 12 octobre est reportée au 16 octobre de 18h 
à 19h30 salle Maria Callas. 

Il reste des places disponibles. Jean-Denis transmettra un article à Sylvie pour une parution dans Infos 
locales (Ouest –France et le Courrier de l’Ouest) 

 
    3.2 Chemins pédestres et de randonnées - Éric Ravin 

 
Quelques modifications de marquage ont dernièrement été effectuées suite à des suggestions de Jean-Louis 
Ulm ancien membre du CDS. Après plusieurs tests concluants effectués avec des enfants, le balisage est 
désormais considéré définitif. 
 Un plan des itinéraires, diffusé au Forum des associations, est disponible en mairie. 
 
        3.3 Réserve communale de sécurité - Éric Ravin 
 
Le dossier a été transmis au Maire 
 
 
Opération Tranquillité publique : 7 Beaucouzéens ont posé leur candidature ; la Mairie relance 
régulièrement la Préfecture pour obtenir une date afin de procéder à la signature de la convention en 
présence du Préfet. 
 
 

3.4 Programme d’éducation à la santé « Ateliers Vitalité » - Claire Cadot-Guyader 
 

Une session est programmée du 14 novembre au 19 décembre. La mobilisation s’est faite sans problème, 
notamment au Forum des associations. La jauge de 15 personnes a rapidement été atteinte, avec une 
majorité de Beaucouzéens.  
D’autres ateliers pourront se mettre en place, une liste d’attente est ouverte, il suffit de joindre la MSA au 
02 41 31 77 17.  
 
 
3.5 Conférence des financeurs 

 
Sécurité routière pour les séniors: le dossier est accepté, des dates sont à caler pour début 2025. 
L’opticien de Beaucouzé a confirmé son accord pour intervenir à titre gracieux. 
 
 

      3.6 Mutuelle communale, étude d’opportunité - Fabienne Wauquier 

Une recherche de définition des termes (Mutuelle, Complémentaire Santé…) a été effectuée. 
L’étude des dispositifs de droit commun (C.S.S / Complémentaire Santé Solidaire, Mutuelle 
employeur…) est réalisée. 
Les documents essentiels de communes environnantes ayant souscrit une mutuelle communale sont 
réunis. Des contacts sont en cours  avec certaines d’entre elles pour un échange de bonnes pratiques. Un 
document de synthèse est en cours. 
NB : Il n’appartient pas à la commission de contacter les compagnies d’assurance. Par contre nous 
disposons d’outils d’appels d’offre et de conventions passées avec certaines communes, qui seront transmis 
aux élus. 
 

   3.7 Evènements et Manifestations Extérieures 
 
 

• Retour sur réunion Inter Conseils des Sages à SAUMUR (27/09/2024) – Jean-Marc Gaigeard et 
Claire Cadot-Guyader  

 
Un très bon accueil à la fois par la Ville de Saumur et  la Fédération des Villes et Conseils des Sages. 
Trois ateliers étaient proposés :  

- Tourisme et patrimoine, comment valoriser patrimoine et terroirs ? 
- Déplacements doux et sécurité routière, comment sécuriser et renforcer les déplacements dits 

« doux » ? / Jean-Marc 



- Lien social et engagement : comment créer du lien social en valorisant l’engagement tout au long de 
la vie ?/ Claire 

Le compte-rendu des travaux sera transmis par les organisateurs à la commune 
A voir : l’adhésion de notre CDS (qui est une marque labellisée et déposée) à la Fédération des Villes et 
Conseils des Sages ? Quels avantages et inconvénients ? 
Voir le site https://villagesetvillessages.fr/ 
 
 

3.8 Informations d’Yves Colliot 
 

• Usine Macé (2ha) 
Le CAUE (Conseil Architecture Urbanisme Environnement) a été rencontré courant septembre 
2024 
Une réunion avec le Cabinet Zepellin et le CAUE est programmée en novembre. 
Le désamiantage doit être réalisé. 
Du logement sera créé intégrant du logement séniors. 
Un programme d’urbanisme transitoire est envisagé pour occuper l’espace en attendant un projet 
dans une vision globale d’entrée de ville intégrant les Ateliers municipaux et le Champ des 
Vignes (8800m2). 
 

• Dans le cadre du Projet Culturel de Territoire, afin de délester la MCL, la construction 
d’un « cube », salle plus polyvalente et dévolue aux associations est une hypothèse 
nécessitant une réflexion. 
 

• Les caméras de vidéo-protection : un cahier des charges a été adressé à cinq 
entreprises, retour attendu le 11 octobre 2024, à la suite de quoi le mieux disant sera 
retenu afin d’effectuer les études de faisabilité. 
 

• Tertifume : des discussions sont en cours entre les copropriétaires et l’investisseur, mais 
aussi entre la commune et l’investisseur sur la taille des logements à créer, la commune 
défendant des T3/T4 plutôt que des T1bis. 

 

3. Calendrier des prochains rendez-vous 2024 
 

 05/11/2024 Réunion mensuelle 
 

29/11/2024 Réunion Bureau 10/12/2024 Réunion mensuelle 

 
 

Compte-rendu rédigé par la secrétaire Approuvé par la présidente 
Claire Cadot-Guyader le 14 octobre 2024 Sylvie Ouzin le 18 octobre 2024 
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